



Nombre de la alumna: Marisol Monserrat Velázquez Miguel

Nombre del profesor: Lic. Likza Hally Roblero Muñoz

Nombre del trabajo: ensayo “fases para la implementación de gestión comunitaria.”

Materia: estrategia de trabajo social y gestión comunitaria

Grado: sexto cuatrimestre

Grupo: “C”

Frontera Comalapa Chiapas a 7 de junio del 2020.

Fases para la implementación de gestión comunitaria.

En este ensayo “fases para la implementación de gestión comunitaria” hace referencia a los pasos para llevar a cabo correctamente la gestión de un proyecto comunitario el cual tiene la finalidad de satisfacer las necesidades de una sociedad.

A través de esos proyectos se busca mejorar la calidad de vida de las personas, y, así también visualizar las necesidades que tiene la comunidad estas áreas pueden ser en la educación, medio ambiente, servicios básicos y factores productivos y económicos.

(villareal, 2007) Un proyecto comunitario está conectado a las realidades de las personas y su medio: puede estar relacionado a la salud, la educación, el empleo, la vivienda, la producción e ingresos, los elementos y sistemas naturales del ambiente, la seguridad alimentaria, el fortalecimiento o creación de organizaciones.

Se crean mecanismos de participación generando acciones que ayuden a cubrir esas necesidades,

El estudio de factibilidad y viabilidad permite a los profesionales determinar si se puede o no llevar a cabo el proyecto, se refiere a factibilidad a los recursos necesarios para llevar a cabo los objetivos o metas que se tienen en el proyecto además determinar si se continúa con el proyecto y viabilidad se refiere a la opción o posibilidades de que se puede llevar a cabo el proyecto con éxito, y darle la continuidad que se necesita, así que el proyecto debe ser factible y viable.

Para analizar el estudio de factibilidad se tiene que tener en cuenta los siguientes aspectos: el reconocimiento del contexto, el análisis de factores de éxito que se anticipa si se aborda en esa comunidad, el reconocimiento de actores y el sondeo preliminar de situaciones de conflicto.

Referente a lo anterior el reconocimiento del contexto se revisa la información disponible de la comunidad en la que se piensa intervenir, además los actores son las personas o la comunidad que están involucradas en el proceso y que tiene un interés común.

En la fase de reconocimiento sociodemográfica se toman en cuenta las características generales de la población, a través de ellos se puede recabar información sobre las actividades que realizan, su nivel de ingreso y las necesidades con las que cuenta la comunidad.

En la fase de sensibilización se desea involucrar en las acciones a los actores principales, por lo cual se realizan reuniones e invitaciones previas, en la cual se le informa sobre el informe del proyecto y también se les puede capacitar, permite la interacción entre las personas.

La fase de diagnóstico se busca una persona que nos guíe, además de reunir a las personas, se realiza el recorrido de la comunidad, se realiza investigaciones para recabar la mayor información de la comunidad y de acuerdo a la información obtenida reunir nuevamente a las personas y priorizar entre todos la más importante y además delegar responsabilidades las personas que estén involucradas en el proceso.

Fase de planificación en él se plantean los criterios que se seguirán para alcanzar los objetivos y metas propuestas, así también hay que plantearse que se va a hacer, porque se va hacer, que es lo que se va hacer y cuando se va a realizar.

La fase de gestión acompañada lo hace la comunidad y el profesional a cargo, la responsabilidad de llevar a cabo y que se realicen las actividades propuestas son los actores de la comunidad, el profesional realiza el acompañamiento durante el proceso.

En la fase de proyección de sustentabilidad, se busca satisfacer las necesidades humanas actuales ya sean económicas, sociales, de diversidad cultural o medio ambiente y mejorar la calidad de vida de las personas pero esto sin dañar a las generaciones y futuras ni poniendo en riesgo la satisfacción de las mismas generaciones futuras.

La fase de sistematización en ella se pone los diversos factores que intervinieron, aprendizajes, el análisis. Para realizar el proceso de sistematización se propone definir los objetivos de sistematización, instrumentos de recolección de información, definir los espacios y nombrar un coordinador del proceso.

Conocer estas fases de implementación de gestión comunitaria nos ayuda mucho en nuestro aprendizaje, ya que cuando estemos realizando un proyecto de gestión pues se no hará mucho más fácil y conocer los términos nos ayuda en nuestra formación como profesionales y será mucho más fácil poder implementar estas fases el proyecto de gestión.

Bibliografía

villareal, f. (2007). gestion comunitaria de proyectos.